
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses 

Sitzungstermin: Dienstag, den 22.06.2021 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:48 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, Breiteweg 
147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Bürgermeister 
 
Herr Frank Nase   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt   
  
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
Herr Ulf Kelterer   
  
Herr Ulrich Korn   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
Frau Ramona Müller   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Heike Müller   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Melanie Brückner   
  
Frau Wilma Chrzan   
  
Frau Birgit Hagemann   
  
Frau Stefanie Hoefeker   
  
Frau Dajana Loske   
  
Frau Annette Schreiber   
  
Herr Michael Schumann   
  
Herr Jens Sonnabend   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und stellt mit sieben anwesenden 
stimmberechtigten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
Der Bürgermeister beantragt, den TOP 13 von der Tagesordnung zu nehmen und in die 
nächste Beratungsrunde zu verschieben. Er stellt die so geänderte Tagesordnung zur 
Abstimmung. 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
  
Es sind keine Einwohner anwesend. 

 
 
TOP 4 Mitteilungen des Hauptausschuss-Vorsitzenden 
  
Der Bürgermeister informiert, dass es eine weitere Impfrunde gegeben hat. 
 
Im Gewerbegebiet fanden von einigen Firmen Spatenstiche statt, z.B. PPM, Deposerv, 
Kucharz Werbetechnik und Baytree. 
Weiter wird bei Hexal ein Logistik- und Lagerbereich errichtet (Fa. Friege). 
 
Er kündigt für die nächste Beratungsrunde das Thema Radwegebau an. 
 
Zum Thema InterPyro wird es weiterführende Informationen über Mandatos geben. 
 
Der Bürgermeister informiert, dass Herr Wilcke im Rahmen einer Abordnung vom Landkreis 
in der Gemeinde Barleben vorerst für fünf Monate als Jurist tätig ist. 
 
Am Freitag letzter Woche fand der Digitaltag statt. Mitarbeiter waren mit dem Sensorrad in 
den drei Ortschaften unterwegs. Zum Logo-Wettbewerb wird es im September Informationen 
im Mittellandkurier geben (Bürgerbeteiligung). 
 
Der Bürgermeister teilt mit, dass ein neuer Kinder- und Jugendgemeinderat gegründet 
wurde. Die Entwicklung wird von der Gemeindesozialarbeiterin, Frau Unze, begleitet. 
Ansprechpartner ist Herr Niels Klatt. 
 
Am Jersleber See fand das Anbaden unter Beteiligung des Bürgermeisters, von 
Mandatsträgern und deren Angehörigen statt. Am letzten Wochenende konnten 3,5 tausend 
Besucher gezählt werden. 
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Auf der kürzlichen Verbandsversammlung des TPO fand die Wahl des hauptamtlichen 
Geschäftsführers, Herrn Mitreiter, statt. 
 
Der Bürgermeister informiert weiter, dass die AG Digitales ca. alle zwei Wochen tagt. 
 
Die AG Jersleber See hat bereits vier Mal getagt. Im Rahmen einer Flächensondierung mit 
der Niederen Börde sind weitere Schritte in Bezug auf Flächen, die zur Niederen Börde 
gehören, geplant. 
 
Zum Projekt der AG Sport- und Spielplätze gab es ein Schreiben vom Fördermittelgeber, 
dass es noch keine Berücksichtigung gab, das Vorhaben der Gemeinde Barleben als erstes 
Nachrückervorhaben eingeordnet wurde. 
 
Der Bereich Hauptamt/Digitales arbeitet an den weiteren Maßnahmen zur Schul-IT. 
 
Zum Bewerberverfahren für einen Auszubildenden wird informiert, dass eine Auswahl aus 45 
Bewerbern stattgefunden hat. 
 
Der Bürgermeister gibt geplante Termine in der Gemeinde bekannt: 
 3.7. Sommerfest des Motorradclubs 
 9.7. Ortsfest des MGZ e.V. 
 10.7. Zweite Barleber Fight Night 
 Am ersten Septemberwochenende ist üblicherweise das Schützenfest geplant. 
 11.9. Wirtschaftsball 
 18.9. Tag der offenen Tür in der Gemeindeverwaltung zusammen mit dem  

Bürgermeistergrillen 
 25.9. Tag der Regionen am Wirtschaftshof 
 26.9. Bundestagswahl 
 Weiterhin wird das Oktoberfest des FSV 1911 e.V. geplant (1./2.10.2021). 
 
Die Vermarktung der Grundstücke an der Schinderwuhne ist abgeschlossen. 
 

 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Herr Dr. Appenrodt fragt nach dem Radweg um den Adamsee zum Barleber See. Der 
Bürgermeister informiert, dass Herr Dr. Heidecke nochmals angeschrieben wird.  Der 
Rahmenbetriebsplan aus den 90er Jahren beinhaltet bereits den Rundweg um den 
Adamsee. Das Bauamt wird eine IV vorbereiten. 

 
Frau Müller möchte die Stellungnahme der Kommunalaufsicht zum Haushalt zugeschickt 
bekommen. Der Bürgermeister sagt die Übersendung zu. 
 
Frau Müller stellt erneut die Frage, welche Schritte getan werden müssen, um den Bau des 
Radweges an der L47 zu forcieren. Der Bürgermeister sagt, dass die IV des Bauamtes 
Ausführungen zur Anfrage enthalten wird.  
 
Herr Dr. Appenrodt erkundigt sich nach dem nächsten Termin für die AG Breitband. Der 
Bürgermeister führt aus, dass die nächste AG voraussichtlich nach der Sommerpause 
stattfindet. 
 
Herr Dr. Appenrodt fragt nach den Anträgen der Fraktion FWG/Grüne zu den 
Straßenausbaubeiträgen und der Mietminderung bei existenziellen Problemen von 
Gewerbetreibenden. Der Bürgermeister sagt zu, dass die Anträge auf die Tagesordnung 
kommen und bietet eine Übersicht seitens des Gebäudemanagements an.  
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TOP 6 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung 
  
Keine 
 
 
TOP 7 Antrag der CDU-Fraktion - Kommunale Energie-Strategie 
  
Herr Kelterer erläutert das Ansinnen des Antrages. Zu den PV-Anlagen haben bereits in 
früheren Jahren Untersuchungen stattgefunden. Diese sind im Klimaschutzkonzept, das auf 
der Internetseite der Gemeinde veröffentlicht ist, festgehalten. Der Bürgermeister sagt zu, 
den Mitgliedern den Link zur Internetseite zuzuschicken 

 
Der Antrag wird mit den entsprechenden Anregungen und Festlegungen an den 
Gemeinderat weitergeleitet. 

 
 
TOP 8 Antrag der CDU-Fraktion - Ausbau Nordabschnitt und Südabschnitt 

Breiteweg 
  
Herr Sonnabend informiert über die Beratungen aus dem Bauausschuss. Es erging die 
Empfehlung, Planungsaufträge für den Haushalt 2022 vorzusehen. 

 
Der Antrag wird an den Gemeinderat weitergeleitet. 

 

 
 
TOP 9 Übersicht LEADER Projekte der Gemeinde Barleben 

Vorlage: IV-0004/2021 
  
Herr Dr. Appenrodt und Frau Müller möchten die Kosten für alle Projekte im Einzelnen 
erfahren. Sie bitten um eine Aufstellung aller 12 Zahlen zum aktuellen Stand. 
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen 

 

 
 
TOP 10 Realisierungsstand der Digitalisierungsprojekte 

Vorlage: IV-0006/2021 
  
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen 

 

 
 
TOP 11 Grundsatzbeschluss zur Beteiligung der Gemeinde Barleben am 

LEADER-Prozess 2021-2027 
Vorlage: BV-0025/2021 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat beschließt, dass sich die Gemeinde Barleben an der Bildung der LEADER-
Region „Colbitz-Letzlinger Heide“ für die EU-Förderperiode 2021-2027 beteiligt und mit den 
anderen Gebietskörperschaften der Region am Landeswettbewerb zur Auswahl der 
künftigen LEADER-Förderregionen im Land Sachsen-Anhalt für den Zeitraum  2021-2027 
teilnimmt.   
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Die Vorsitzende der aktuellen Lokalen Aktionsgruppe (LAG), Frau Erika Tholotowsky, und 
der stellvertretende LAG-Vorsitzende, Herr Franz-Ulrich Keindorff, werden autorisiert, die 
Vorbereitungsmaßnahmen für die erfolgreiche Beteiligung am LEADER-Landeswettbewerb 
und die Erarbeitung der Lokalen Entwicklungsstrategie (LES) zu koordinieren. 
 
Der Vorsitzende stellt die Vorlage zur Abstimmung. 

 

 
 
Beschluss 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat zu beschließen, dass sich die Gemeinde 
Barleben an der Bildung der LEADER-Region „Colbitz-Letzlinger Heide“ für die EU-
Förderperiode 2021-2027 beteiligt und mit den anderen Gebietskörperschaften der Region 
am Landeswettbewerb zur Auswahl der künftigen LEADER-Förderregionen im Land 
Sachsen-Anhalt für den Zeitraum  2021-2027 teilnimmt.   
 
Die Vorsitzende der aktuellen Lokalen Aktionsgruppe (LAG), Frau Erika Tholotowsky, und 
der stellvertretende LAG-Vorsitzende, Herr Franz-Ulrich Keindorff, werden autorisiert, die 
Vorbereitungsmaßnahmen für die erfolgreiche Beteiligung am LEADER-Landeswettbewerb 
und die Erarbeitung der Lokalen Entwicklungsstrategie (LES) zu koordinieren. 

 
 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 
 
TOP 12 Förderung von Vereinen/ Investitionen, Hier: FSV Barleben 1911 e.V. 

Vorlage: BV-0026/2021 
  
Beschlussvorschlag 

1. Der Gemeinderat beschließt, die Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für 
Investitionen von gemeinnützigen Vereinen der Gemeinde Barleben auf eine 
Zuwendung in Höhe von 90 % Förderung und 10% Eigenanteil zu ändern. 

 
2. Der Gemeinderat beschließt, dass der FSV Barleben 1911 e.V. im Rahmen der 

Richtlinie über die Gewährung von Zuschüssen für Investitionen für gemeinnützige 
Vereine einen Zuschuss für den Neubau des Mehrzweckgebäudes in Höhe von 
1.665.000,00 € erhält. Der ursprüngliche Zuwendungbescheid über 800.000,00 € wird 
geändert. 

 
Herr Dr. Appenrodt kritisiert, dass die Vorlage nicht im Ortschaftsrat beraten wurde, obwohl 
dies laut Beschlussvorlage so vorgesehen ist. 
 
Es sind noch einige Fragen offen, z.B. 

- Wer übernimmt die Reinigung? 
- Hat die Schule Priorität? 
- Wer hat die Aufsicht? 
- Wie oft wird die Anlage von der Grundschule und wie oft von der 

Gemeinschaftsschule genutzt? 
- Wer ist der Hausmeister? 
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Herr Kelterer kritisiert, dass der Mietvertrag mit dem Gastronomen nur vom 
Vereinsvorsitzenden und dessen Stellvertreter unterschrieben wurde. Laut Satzung gehört der 
Kassenwart auch zum geschäftsführenden Vorstand. 
 
Herr Korn regt an, einen Ortschaftsrat mit anschließendem Hauptausschuss vor dem 
Gemeinderat durchzuführen. Alle offenen Fragen sind schriftlich zu formulieren und können in 
diesen Sitzungen abgearbeitet werden. 
 
Frau Müller fragt, ob sich der Verein Gedanken übe andere Fördermöglichkeiten gemacht hat. 
Kann auf die Gaststätte verzichtet werden? Die Fragen warden beantwortet. 
 
Herr Dr. Appenrodt fragt, ob dieses Projekt den Vereinsmitgliedern vorgestellt wurde. Ist es 
von den Mitgliedern beschlossen worden?  
 
Herr Keindorff stellt den Antrag, alle Fragen zu verschriftlichen und eine Sonder-
Ortschaftsratssitzung mit anschließendem Hauptausschuss durchzuführen. Der Bürgermeister 
ergänzt, dass die Fragen spätestens 48 Stunden vor der Sitzung vorliegen müssen. 
 
Er bittet um Abstimmung über den Antrag. 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 x JA  Der Antrag ist damit angenommen. 
 

 
 
TOP 13 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 31 für das Gebiet 

"Schinderwuhne Süd" der Gemeinde Barleben / Ortschaft Barleben in 
2 Teilbereichen und Ergänzung durch einen 3. Teilgeltungsbereich  
Ergänzungs- sowie Entwurfs- und Auslagebeschluss 
Vorlage: BV-0016/2021 

  
Die Beschlussvorlage wurde von der Tagesordnung genommen. 

 
 
TOP 14 Aufhebung des Sperrvermerkes zur Brückensanierung Burgenser 

Straße über die große Sülze 
Vorlage: BV-0023/2021 

  
Beschlussvorschlag 
 
Der Gemeinderat beschließt die Aufhebung des Sperrvermerks zum Bauvorhaben 
Brückensanierung Burgenser Straße über die große Sülze,  Produktsachkonto 
54100.0963000 Projekt:2020-015.  
 
Herr Keindorff stellt den Antrag, diese Beschlussvorlage auf die Tagesordnung des Sonder-
Ortschaftsrates und Hauptausschusses zu verschieben, da es noch Abstimmungen 
zwischen dem Bauamt und dem Planer gibt. 
 
Der Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 x JA  Der Antrag ist damit angenommen. 
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TOP 15 Erleichterungen zur Beschleunigung der Aufstellung und Prüfung 

kommunaler Jahresabschlüsse 
Vorlage: BV-0027/2021 

  
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat der Gemeinde Barleben beschließt die Erstellung der Jahresabschlüsse 
2013-2020 entsprechend des Runderlasses des MI LSA 32.2-10405/380 vom 15.10.2020 zu 
Erleichterungen der Aufstellung und Prüfung kommunaler Jahresabschlüsse und den 
Umsetzungsplan. 
 
Der Vorsitzende stellt die Vorlage mit der Änderung aus dem Finanzausschuss zur 
Abstimmung. 

 
 
 
Beschluss 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat der Gemeinde Barleben die 
Erstellung der Jahresabschlüsse 2013-2020 entsprechend des Runderlasses des MI 
LSA 32.2-10405/380 vom 15.10.2020 mit allen möglichen Erleichterungen der 
Aufstellung und Prüfung kommunaler Jahresabschlüsse und den Umsetzungsplan zu 
beschließen. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 
 
TOP 16 1. Nachtragshaushaltssatzung und -plan der Gemeinde Barleben 2021 

Vorlage: BV-0017/2021 
  
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat beschließt die 1. Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2021. 
 
Der Vorsitzende stellt die Beschlussvorlage zur Abstimmung. 
 

 
 
Beschluss 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat die 1. Nachtragshaushaltssatzung für das 
Haushaltsjahr 2021 zu beschließen. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

6 0 1 0 

 
 
TOP 17 Niederschriften der letzten Sitzungen des Hauptausschusses 
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TOP 17.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses 

vom 23.03.2021 (öffentlicher Teil) 
  
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 
 
TOP 17.1.1 Bekanntgabe der abschließend beratenen Beschlüsse aus dem nicht 

öffentlichen Teil der Niederschrift 
  
Keine 

 
 
TOP 17.1.2 Anfragen zur Niederschrift 
  
Keine 

 
 
TOP 25 Schließen der Sitzung 
  
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:48 Uhr. 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 
 
Heike Müller       F r a n k  N a s e  
Protokollant/in       Bürgermeister 
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